



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LITUECHE
Secretaría Municipal

**ACTA N°28 DE LA SESIÓN ORDINARIA
DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE
Miércoles 04 de Septiembre del 2013**

En la sala de sesiones de la ilustre Municipalidad de Litueche, a cuatro de septiembre del año dos mil trece, siendo las 09.15 horas AM., se da inicio a la sesión ordinaria N° 28 del honorable concejo municipal, preside el señor Alcalde de la comuna, don **René Acuña Echeverría** y actúa como secretaria de actas doña **María S. Olmedo Pizarro** en calidad de Secretaria Municipal titular y ministro de fe.

CONCEJALES ASISTENTES:

Señor TULIO CAMPOS GONZALEZ
Señora ROXANA HUERTA RUBIO
Señor HECTOR MORI CORNEJOS
Señor JUAN CARLOS LABBE MORALES
Señor MARCELO CACERES REYES
Señor RICARDO VALERIA MATUS

Con Asistencia de señor Rodrigo Palominos Vidal Encargado de Oficina de Deportes, Cultura, recreación y Turismo

Señora Paula Reveco Administrativa Oficina de Deportes, Cultura, recreación y Turismo

Señora Lilian Fuentes Asesora del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes

Señor Ramón Allende Cortés Presidente Junta de Vecinos Matancilla

Señora Gloria Cerón

TABLA:

- 1.- Aprobación Acta Ordinaria N°27 del 21 de agosto de 2013.
- 2.- Aprobación 2% aporte Municipal por proyecto de Cultura, Deporte y Seguridad.
- 3.- Presentación de Proyectos Asesoría Cultural Municipal año 2014.
- 4.- Varios.

DESARROLLO:

- ❖ Toma la palabra el señor alcalde don René Acuña Echeverría quien preside y en nombre de Dios abre la sesión.

1.- Aprobación Acta Ordinaria N°27 del 21 de agosto de 2013.

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría comienza con el primer punto de la tabla "Aprobación Acta N° 27 del 21 de Agosto de 2013" somete a votación de los señores concejales, si no hay observaciones se aprueba el acta.

El acta N° 27 se Aprueba por unanimidad, sin observaciones.

2.- Aprobación 2% aporte Municipal por proyecto de Cultura, Deporte y Seguridad.

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría, creo que es importante pasar los proyectos del 2% por el concejo para aprobar el aporte. Vamos a presentar tres proyectos uno a cada fondo, es un compromiso con los gastos que nosotros hacemos, nos es desembolsar dinero extra si no que estamos valorizando el combustible, las horas chofer como aporte propio. ¿Alguna consulta?

Concejal Mori, habiendo leído cada uno de los tres proyectos y observando que no se requiere ninguna modificación al presupuesto global del proyecto no tengo ningún inconveniente en aprobar porque es muy relevante para el quehacer de la comuna.

Señor Alcalde da la palabra a Don Rodrigo para que explique los proyectos.

Señor Rodrigo Palominos Señor Alcalde quiero que le expliques el de seguridad porque los otros dos están más o menos claros en qué consisten

Señor Rodrigo Palominos, en primer lugar el Proyecto "Por un deporte de tradición", el monto del aporte Municipal es \$2.857.200, el de la fiesta del cordero es por un valor de \$ 2.604.000, y el proyecto de seguridad apunta a crear la oficina de la mujer, por seis meses, por parte de carabineros y el departamento social sabemos que hay una violencia hacia la mujer que no es menor y asesorándonos con algunos profesionales de la región consideramos que este proyecto era necesario. Este proyecto puede llegar hasta 30 millones de pesos donde el gasto mayor son los profesionales (abogado, psicólogo, una asistente y una técnica social). Esto se va a realizar con talleres, la primera parte es hacer un catastro y después poder seguir estos casos. El proyecto está enfocado como violencia hacia la mujer y se va a realizar en base a talleres para que la comunidad no sepa quiénes son las mujeres maltratadas.

Concejala Huerta me parece muy interesante pero me preocupa que sea en tan poco tiempo.

Señor Rodrigo Palominos la primera postulación es hasta el 11 de septiembre tuvimos que hacerlo así, pero hay una segunda postulación que es hasta el 30 de septiembre para ejecutar en 2014 vamos a postular la continuidad de este mismo proyecto.

Concejala Huerta me preocupa que siempre que hay violencia intrafamiliar y la mujer es la más violentada pero que pasa si tratamos a la mujer violentada, el hombre va a seguir igual yo creo que un proyecto de esta magnitud debiese contemplar al hombre también porque el hombre también necesita un apoyo psicológico.

Señor Alcalde lo que usted está expresando requiere de un trabajo familiar y por eso se contempla un trabajo de psicólogos y abogados y en especial con los niños porque en ellos rebotan todas las problemáticas.

Señor Rodrigo Palominos en la segunda etapa de postulación está considerado un trabajo para el varón y según el diagnóstico el hombre llega a esta instancia porque está sin trabajo, cercano al alcohol o a la droga; esta instancia nos da la posibilidad de hacer talleres y dejarles materiales que a ellos les va a permitir continuar con la actividad.

Concejal Campos me alegra que nos hagamos cargo de esta situación porque si bien es cierto conocemos de violencia en la comuna la gente merece un tratamiento y una ayuda sobre todo psicológicamente y hay que hacerlo como corresponde, me gustaría saber si ¿hay mas antecedentes al respecto, hay mucha violencia intrafamiliar?

Señor Rodrigo Palominos carabineros maneja antecedentes al respecto de hecho tuvimos un femicidio también, nos dimos cuenta que dentro de las estadísticas hay mucha violencia oculta y también hay hombres violentados y eso en porcentaje es mas oculto que la mujer.

Concejal Labbé, la violencia intrafamiliar no se acaba trabajando solo con la mujer hay que trabajar con la familia completa incluso con la suegra y los abuelos y los primeros seis meses nos van a servir para hacer un diagnóstico de como estamos porque esto es un problema que traspasa al hombre y a la mujer y me interesa que se amplíe el máximo de tiempo posible.

Señor alcalde este proyecto lo tenemos que presentar antes del 11 de septiembre de 2013 porque son los que se van a financiar este año y hasta el 30 de septiembre tenemos para presentar lo que se van a ejecutar en el 2014, en el último concejo de septiembre les vamos a presentar el proyecto de continuación.

Señor Rodrigo Palominos también hay que dejar claro que estos proyectos son postulaciones que pasan por evaluación, nos hemos asesorado harto y creemos que este proyecto va a salir porque es una iniciativa innovadora por el 2%. Cabe mencionar que hay comunas de la provincia que están sancionadas y no pueden postular porque tienen rendiciones pendientes. Este es un proyecto emblemático que la comunidad necesita.

Concejal Labbé yo sacaría la palabra mujer porque el 2% está enfocado a la comunidad entonces cambiaría esa palabra por familia.

Señor Rodrigo Palominos de acuerdo a lo que nos fuimos asesorando nuestra región esta escasa en este tipo de proyectos y nos guiaron a que fuera así y lo apuntáramos de esa manera.

Concejal Labbé hoy día tenemos dos servicios nacionales que trabajan directamente con la mujer Prodemu y Sernam.

Concejal Mori me alegra mucho la intervención que estamos teniendo cada uno de nosotros y las explicaciones que nos está dando Rodrigo, sabemos que la violencia hacia el hombre casi no se conoce en las estadísticas y si aprueban el proyecto hay que darle continuidad para dar una solución integral.

Concejal Labbé para el próximo año también podríamos buscar algún tipo de recurso a través del Sernam

Concejal Valeria conozco casos de hombres violentados que han hecho denuncias al igual que mujeres y para mí la justicia no sirve de nada porque hacen las denuncias y siguen las violencias, para mí es **maricon** el que le pega a la mujer, lamentablemente esto no se detiene con psicólogos, el poder machista es tremendo, a veces los mismos padres inculcan a sus hijos a que sean violentos. Creo que estamos mal focalizados porque hay hombres que han trabajado toda su vida y son violentos lamentablemente el alcohol y las drogas echan a perder a la gente.

Concejal Cáceres si bien puedo concordar con algunos tópicos que se hablaron pero no en plenitud si bien es cierto hay burocracia a nivel administrativo y judicial que lentizan los procesos y no llegamos a buen fruto, pero que este proyecto va enfocado a la gente de Litueche no podemos esperar que la gente de arriba venga a hacer algo por la gente de aquí, creo que los recursos no están mal enfocados porque estamos preocupados por el maltrato familiar y a la mujer. En este proyecto ¿ustedes deciden el tipo de profesionales?

Señor Rodrigo Palominos sí y creemos que la violencia se da porque la mujer es muy temerosa

Concejal Cáceres si bien es cierto es la mujer la que sale en la tele el hombre también es violentado y preguntaba porque cuando los proyectos vienen de arriba vienen orientados pero si lo elaboran ustedes tienen que ver realidades como esta.

Señor Alcalde creo que siempre son necesarias más cosas pero creo que hoy día estamos empezando con algo y ya vendrá el momento en que tendremos que hacer un proyecto más enfocado en el otro segmento. Todas las cifras son valorizadas puesto que son gastos que hacemos normalmente.

Concejal Mori tengo una duda ¿\$25.000 por viaje en combustible no será mucho?

Señor Rodrigo Palominos es que era la única forma de llegar al 20% de aporte municipal porque lo otro sería que el municipio pagara los honorarios del psicólogo y eso sería un gasto extra.

Señor Alcalde si no hay más dudas. Llamo a votación el primer proyecto "**Por un deporte de tradición**".

Descripción del aporte	Monto valorado en \$		
	Cantidad	Detalle	Total
Combustible para traslado de Competidores	78	\$33.000.- c/u	\$2.574.000.-
Pago de Conductores (Horas Extras)	160	\$1.770 c/u	\$ 283.200.-
			\$2.857.200.-

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N° 82/2013

"Por unanimidad se Aprueba el aporte Municipal de \$ 2.857.200 Correspondiente al 20% del Proyecto por un Deporte de Tradición".

Señor Alcalde llamo a votacion el aporte de \$2.604.000 para el proyecto "11 Fiesta del Cordero"

Descripción del aporte	Monto valorado en \$		
	Cantidad	Detalle	Total
Combustible para traslado de Animales y Materiales	75	\$30.000.- Por Viaje	\$2.250.000.-
Pagos de Conductores (Horas Extras)	200	\$1.770.- Por Hora	\$ 354.000.-
			\$2.604.000.-

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N° 83/2013

“Por unanimidad se Aprueba el aporte Municipal de \$ 2.604.000 Correspondiente al 20% del Proyecto 11ª Fiesta del Cordero”.

Señor Alcalde llamo a votacion el tercer proyecto “Mejorando la calidad de vida a la mujer de Litueche, víctima de violencia intrafamiliar” con un aporte de \$6.377.000, independiente de lo que haya expresado el concejal Labbé que lo vamos a ver de aquí al viernes.

Descripción del aporte	Monto valorado en \$		
	Cantidad	Detalle	Total
Honorarios de coordinador	6	\$350.000 x mes	\$2.100.000
Honorario chofer (visitas profesionales a localidades)	96	\$7.500 x viaje	\$720.000
Honorario chofer (Traslado de personas de distintas localidades a: lanzamiento, eventos, seminarios y cierre de proyecto)	6	\$7.500 x viaje	\$ 45.000
Honorario Auxiliar de aseo	6	\$20.000 x mes	\$ 120.000
Bencina viajes a localidades	96	\$25.000 x viaje	\$2.400.000
Bencina viajes a eventos masivos	6	\$20.000 x Viaje	\$120.000
Servicios básicos (agua-luz- teléfono-internet)	6	\$72.000 x mes	\$432.000
Útiles de aseo	6	\$40.000 x mes	\$240.000
Amplificación	4	\$50.000 x evento	\$200.000
			\$6.377.000

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N° 84/2013

“Por unanimidad se Aprueba el aporte Municipal de \$ 6.377.000 correspondiente al 20% del proyecto Mejorando la calidad de vida a la mujer de Litueche, víctima de violencia intrafamiliar”.

3.- Presentación de Proyectos Asesoría Cultural Municipal año 2014.

Señor Alcalde, da la bienvenida a la señora Lilian Fuentes y presenta a los señores concejales y secretaria municipal.

Señora Lilian Fuentes la municipalidad postulo a unas asesorías especiales que tiene el concejo de la cultura para realizar un plan de cultura que sea incorporado en el Pladeco, la cual fue otorgada a la municipalidad. En este contexto voy a estar haciendo visitas desde agosto a diciembre para desarrollar en conjunto con el departamento de cultura esta planificación.

Señor Alcalde dentro de esa asesoría que nos ganamos adquirimos un compromiso de incluir en el presupuesto municipal una cantidad de dinero para cultura.

Señora Lilian Fuentes si bien es cierto hay mucho interés en la cultura muchas veces no existe el financiamiento para que sean bien desarrolladas. Procede a realizar una presentación.



Agenda Municipal Red Cultura

Consejo Nacional de la Cultura y las Artes
Mayo 2013



Antecedentes



- En cuanto a acceso y circulación de la cultura:
 - Oferta cultural **centralizada** en RM y principales capitales regionales del país y **nueva infraestructura cultural** pública.
- En cuanto al desarrollo cultural desde los gobiernos locales:
 - Baja relevancia de la Cultura en **Ley** Orgánica de Municipalidades y en la **estructura municipal**.
 - **Escaso compromiso político** de los Alcaldes con el desarrollo cultural y tendencia al «eventismo».
 - Baja **planificación** y **presupuestos** precarios e inestables.
 - Escasas **capacidades técnicas** de Encargados de Cultura.

Gobierno de Chile | Consejo Nacional de la Cultura y las Artes

Red Cultura | Asesorías | Resultados Esperados



Programa Red Cultura



- **Modalidad Circulación:** Descentralización de la cultura a través de espacios de interacción entre oferentes y programadores e incentivos a la contratación de programación de calidad en infraestructura cultural municipal.
- **Modalidad Instalación de capacidades:** Trabajo en alianza con los municipios a través de distintos componentes: SPC, Cultura Local como componentes focalizados y **Agenda Municipal Red Cultura** como estrategia transversal.

Gobierno de Chile | Consejo Nacional de la Cultura y las Artes

Red Cultura | Asesorías | Resultados Esperados



Agenda Municipal Red Cultura



- Política Cultural 2011-2016 CNCA
- Políticas Regionales 2011-2016 CRCA/ Gobiernos Regionales
- **Gobiernos Locales: Los municipios**
 - Unidad político administrativa más próxima a la ciudadanía.
 - Articulador de demandas y necesidades locales.
 - Facilitador del desarrollo local y de la participación.
 - Coordinación con organismos a nivel central y a nivel regional.

Gobierno de Chile | Consejo Nacional de la Cultura y las Artes

Red Cultura | Asesorías | Resultados Esperados



Tres metas para todas las comunas de Chile a 2016

1) Un 2% del Presupuesto Municipal destinado a Cultura

2) Un Encargado de Cultura Capacitado

3) Un Plan de Cultura integrado en el PLADECO

Política Cultural 2011-2016

- LA CREACIÓN
- PARTICIPACIÓN Y ACCESO A LA CULTURA
- PATRIMONIO CULTURAL

Política Regional



EJES

Promoción de las artes, participación ciudadana y patrimonio cultural.

OBJETIVOS

- Impulsar y fortalecer la creación artística, las industrias creativas y los lenguajes artísticos como motor de desarrollo en la región.
- Promover el acceso, la participación y el consumo cultural de la población regional.
- Poner en valor el patrimonio cultural y la identidad regional.

PLAN MUNICIPAL DE CULTURA

Diagnóstico:

- Identificar los elementos simbólicos expuestos en el pre diagnóstico.
- Diagnóstico sistematizado según los tres ejes de la política cultural:
 - Creación artística.
 - Patrimonio cultural.
 - Participación ciudadana.
- Catastro de actores, manifestaciones y organizaciones relevantes
- Síntesis de diagnóstico

Agenda Municipal Red Cultura

Plan de Cultura Municipal:

- Declaración de principios y voluntades
- Objetivos generales
- Objetivos estratégicos
- Actividades:
 - Línea según objetivos estratégicos
 - Ámbito de intervención.
 - Objetivo
 - Descripción
 - Fuente de financiamiento y requisitos
 - Fecha de postulación al financiamiento
 - Costo estimado
 - Público beneficiado
 - Proyecto a: Corto, mediano y largo plazo
 - Esquema de ejecución (carta Gantt y funciones)
 - Seguimiento: evaluación y actualización

Señor Alcalde ronda de consultas

Concejala Huerta ¡qué importante es el tema cultural! Y a la mayoría de la gente le encanta pero no tenemos la facilidad de tener eventos culturales dentro de la comunidad donde la gente pueda retroalimentarse de cultura, así como tenemos dentro del municipio un programa del adulto mayor ¿debe existir un programa de cultura? ¿va a tener un financiamiento aparte del 2%?

Señora Lilian Fuentes esta acción es para que el municipio se comprometa a entregar el 2%, pero además existir fuentes de financiamiento como el FNDR y el FONDART que también puede estar incluido dentro de las acciones de este plan pero no hay un financiamiento además de lo

que ustedes ya conocen.

Señor Alcalde además contar que no todos los municipios están incluidos en esta asesoría cultural que está haciendo el gobierno.

Concejala Huerta en la comuna tenemos mucha gente que le gusta la cultura antigua y si no lo tratamos de rescatar se va a perder

Concejala Labbé bienvenida a nuestra comuna. Dentro del Pladeco actual entiendo que esta el tema cultura ¿se han basado en recoger algo de ahí?

Señora Lilian Fuentes este plan está recién en construcción, la idea es incluir estas dos herramientas porque si está incluida en el Pladeco parte de una necesidad de la comuna.

Concejala Labbé me preocupa eso porque podemos tener en el Pladeco un eje súper específico y claro y con este plan otro. Hay muchas comuna que tienen pre diagnóstico, ¿Litueche está dentro de esas o el Pladeco es un pre diagnóstico para desde ahí hacer el diagnóstico?

Señora Lilian Fuentes se van a ocupar todos los elementos existentes en cada comuna para poder hacer un diagnóstico. Nosotros sabemos que el Pladeco ha sido un proceso participativo en general pero también queremos poder recoger desde la visión de aquellos que son cultores o tienen que ver con el arte específicamente.

Señor Rodrigo Palominos el tema del Pladeco lo analizamos y pedimos a la empresa que hizo el Pladeco un pre diagnóstico de los datos duros y nos dijeron que esa información no la podían entregar

Concejala Labbé siento que cuando uno quiere implementar un programa o una oficina tiene que haber diagnóstico y desde ese punto de vista le agradezco a la administración que tome esa iniciativa porque tenemos hoy día oficinas que están ahí pero uno no sabe cuál es el objetivo claro.

Señor Alcalde vamos a tener un plan donde nosotros mismos como cuerpo colegiado vamos a estar monitoreando si se está cumpliendo o no.

Concejala Labbé dentro de los compromisos, el encargado debe estar capacitado porque de repente existen las habilidades pero a veces en cultura uno esta medio débil y también está la instancia para que se capacite y participe en instancias de dialogo con otros que tienen mas expertis en el tema.

Concejala Mori un agrado que esté con nosotros acá, escuche atentamente el planteamiento de mis colegas y creo que es relevante verificar el Pladeco porque cuando se analice el presupuesto 2014 va a ser una cifra bastante significativa para el municipio. Me parece extraño que la empresa que hizo el Pladeco no pueda entregar ninguna información. Años atrás se trabajó con el canto a lo divino.

Señor Alcalde estamos trabajando con el canto a lo divino y hemos salido con ellos a distintas actividades

Señora Paula Reveco ahora están dentro del hito micro zonal donde van a participar como canto a lo humano y además fueron presentados como tesoro de la humanidad, no fueron reconocidos a nivel nacional pero si Litueche los presento.

Concejala Cáceres la cultura abarca muchos tópicos y siempre se habla de cultura pero nunca se habla del detalle, creo que hay hartos cultores de escritura, cantores, artesanos ¿ustedes van a dar lineamientos como mesas de trabajo y se permeabiliza a nivel municipal o ustedes deciden para donde va a ir enfocada la comuna?

Señora Lilian Fuentes la idea es a través de los diagnósticos visibilizar exactamente cuáles son las necesidades y posterior a eso vamos a definir ejes estratégicos para crear programas y cada actividad va a ser de acuerdo a las necesidades, no es una carta que se va a dejar abierta, además ustedes la van a poder evaluar, van a haber indicadores que van a decir si se cumplió o no se cumplió determinada meta. La idea es hacer un plan estratégico realista.

Señor Alcalde de hecho la asesora está trabajando en forma particular en cada comuna.

Concejala Cáceres me interesa mucho porque falta identidad de la comuna, se han posicionado ciertas fechas o fiestas como el 7 de octubre, el aniversario, la fiesta del cordero y creo que es importante potenciarlas para que se identifique Litueche con esas fechas características. Tenemos mucha cultura en todo sentido que a lo mejor se desconoce por eso es importante el enfoque que le van a dar. Existe un libro que habla de los orígenes de cómo se formó la comuna pero hay muchas personas cuyo testimonio no se ha recogido y creo que es importante que la comuna y los jóvenes sepan el origen de la comuna.

Concejala Campos hoy día el alcalde nos pone proyectos muy importantes deportes y cultura y asesoría cultural municipal. La cultura es muy importante en la comuna y está en todos los ámbitos, en educación sobre todo. Antiguamente la palabra cultura se usaba para herir a las personas siendo que la cultura encierra un sin número de cosas. Queremos que la cultura se esparza a toda la comunidad y me siento agradecido que se genere esta red para la cultura

Señor Alcalde bueno Lilian creo que fue importante tu exposición para que el concejo sepa lo que estamos haciendo, cuenta con nuestro apoyo, de la oficina de la cultura y de todos los

departamentos del municipio para que puedas realizar este diagnostico y guiarnos en cómo podemos trabajar de aquí en adelante

Señora Paula Reveco quería hacer dos alcances primero el pladeco nombra la cultura como el rescate del patrimonio pero en términos muy generales por lo cual hoy día deberíamos especificar que patrimonio existe en Litueche y con respecto a las capacitaciones del gestor cultural hemos asistido a muchas invitaciones que nos ha hecho el consejo con respecto a seminarios culturales por lo tanto estamos en vías de conocer y capacitarnos en el tema de cultura, hoy día tenemos un registro que se pretende tener a nivel nacional de todos los cultores que trabajen en algún área artística o cultural y llevarlos a la UNESCO y hace unos días postulamos a las dos organizaciones de canto a lo divino de Litueche, así que sepan que estamos trabajando y el consejo lo tiene muy claro

Concejal Labbé justamente me refería a eso que esta es la instancia para que los profesionales se concretaran en cultura.

Señora Lilian Fuentes la asesoría es un proceso de acompañamiento también a los encargados a los cuales se les van entregando herramientas para que sean ellos los que estén capacitados al final del proceso.

4.- Varios.

Señor Alcalde, se da inicio a puntos varios, se incorporan a puntos varios la Directiva de Villa Matancilla, le da la palabra al presidente.

Señor Ramón Allende, saluda y da a conocer sus peticiones; el camino hacia nuestro sector está en muy mal estado y me dijeron que vialidad tenía que ver esos caminos pero la municipalidad tiene una maquina motoniveladora y debería usarla para suavizar un poco más los caminos porque creo que para eso se compran las herramientas, hay caminos por donde los furgones escolares no pasan y los padres deben acercarlos para que los niños no falten al colegio y no sé si habrá alguna solución pronto

Señor Alcalde la maquina municipal no puede pasar por los caminos de vialidad porque así está estipulado, la empresa que estaba a cargo de los caminos termino su contrato el 30 de junio y en estos momentos vialidad esta licitando el global, este contrato se licita y dura dos años. La semana pasada vialidad mando las maquinas de ellos pero solo para los caminos principales y esperamos que en septiembre se adjudique la nueva empresa para que empiecen a trabajar en la comuna

Señor Ramón Allende ¿Cuándo pasa la máquina de vialidad quien fiscaliza?

Señor Alcalde fiscaliza vialidad

Señor Ramón Allende porque cuando pasan las maquinas el camino no queda como corresponde.

Señor Alcalde lo que nosotros podemos hacer es oficiar informando que en ese camino no se paso bien la maquina.

Señor Ramón Allende si porque a veces quedan piedras filudas que rompen los forros, rompen amortiguadores y dañan los vehículos.

Señor Alcalde lo que puedo hacer es una reunión con las juntas de vecinos e invitar al director provincial de vialidad y a la empresa que se adjudique el global para que sepan estas cosas, así que voy a hablar con el encargado de organizaciones comunitarias para que organice y además se invite a los señores concejales.

Señor Ramón Allende señor alcalde ¿porque no se instala un letrero que diga Matancilla? Porque nadie conoce Matancilla y si viene una persona de afuera no sabe cómo llegar; lo ultimo señor alcalde ¿se podrá hacer un tipo posta ahí en Matancilla, en la sede de la junta de vecinos? Porque el transporte es malo y he visto a viejitos a las 5:30 de la mañana esperar la micro que pasa una vez al día y a veces no alcanzan ficha.

Señor Alcalde tenemos que evaluarlo como municipio no le puedo dar una respuesta ahora

Concejal Valeria es bueno que nos visiten para saber sus inquietudes más que el tema del camino me preocupa el transporte de los furgones escolares.

Señora Gloria Cerón cuenta el caso de su nieto que es enfermo del corazón y se ha visto afectado con el transporte escolar.

Concejal Mori en su oportunidad se oficio a vialidad y en este nuevo global vienen incluidos todos los sectores aledaños a Matancilla. Me preocupa el tema salud cuando como administración respaldamos que en Pulín hubiera una posta para que la gente de Matancilla y Costa del Sol acudieran allá y por el transporte ustedes quedan prácticamente fuera de la cobertura de la movilización de acercamiento. Por otro lado el transporte escolar debe pasar por la red troncal y lamentablemente los trabajos quedaron mal hechos por la falta de

fiscalización, así que cuando se haga la reunión al menos alguien de su junta de vecinos pueda estar presente.

Señor Ramón Allende ustedes avísenme

Señor Alcalde a veces de tanto enviar oficios a vialidad no nos toman mucho en cuenta. Comenta lo que sucedió con el puente del sector.

Concejal Mori yo estoy súper dolido con la gente de vialidad por no fiscalizar y hare mis descargos por los medios que corresponden.

Señor Alcalde con respecto a los temas planteados vamos a oficiar a vialidad y voy a enviar la máquina para que le haga una pasada al camino.

Concejala Huerta felicitarlos por venir porque uno como concejal de repente no puede tomar decisiones, para la estación médico rural ellos tienen el espacio donde hacerlo y ojala antes del 18 pudiésemos armar una reunión de comisión de salud y ver la posibilidad de replicar lo que se hace en Paso del Soldado.

Señor Alcalde lo que me preocupa es que en algún momento inflamamos el flujo de atención de Pulín para que pudiera aprobarse ese proyecto.

Concejala Huerta entonces tendríamos que ver la posibilidad de cómo acercamos a los vecinos hacia Pulín

Señora Gloria Cerón si nos dan una solución tiene que ser en Matancilla porque el año pasado a mi esposo le dio una trombosis y por mejor llame la ambulancia de Pulín y lo tuvieron dos horas ahí mientras a cada momento se agravaba mas entonces bajo mi responsabilidad lo tuve que trasladar a Melipilla porque de Pulín lo iban a traer a Litueche y acá uno jamás alcanza ficha.

Señor Alcalde no va a servir de estación médico rural porque no se puede tener ambulancia y la ambulancia tampoco puede ir a Melipilla. Si podríamos ir a hacer controles pero no podemos tener ni medico ni paramédico residente. Vamos a hacer un estudio para ver qué podemos hacer.

Concejala Huerta otra solicitud que salió ese día en la reunión es que el bus de acercamiento que pasa por Matancilla el día de pago llega hasta donde termina el pavimento en Pulín y normalmente hace el recorrido hasta más allá que es donde vive la mayoría de la gente.

Señor Alcalde hay que revisar como está la licitación por la Seremi de transporte.

Señor Noé Armijo plantea la posibilidad de tener transporte escolar para la escuela de Matancilla.

Señor Alcalde responde que el transporte que había no cumplía con los requisitos pero si encuentran alguno que este al día en todo y cumpla no tengo problema en subsidiar el transporte para la escuela de allá.

Señor Noé Armijo lo otro que quería plantear es los postes de alumbrado público porque hay algunos que están prendidos todo el día y hay otros que están apagados.

Concejal Labbé podrían hacer ustedes mismo un recorrido, anotar los números de los postes y hacerlos llegar al departamento de obras. En el tema de salud el médico podría ir cada 15 días pero si se enferman si o si tendrían que ir a Pulín. Tiempo atrás en el global hubo una empresa que se llamaba Río Maipo, hicimos tanta presión para que este año no se la dieran de nuevo a ellos que se la dieron a Maserco y si hay que mandar de documentos por el trabajo mal hechos también lo vamos a hacer porque no es solo Matancilla, es en todos los sectores.

Señor Ramón Allende lo único que hay que hacer es que les detengan el estado de pago para que puedan hacer bien los trabajos.

Señor Alcalde tengan la claridad que vamos a seguir preocupados del tema y los vamos a llamar para la reunión con vialidad.

Concejal Campos ustedes son autónomos para actuar y pueden mandar documentos directamente (se retira de la sesión el concejal Campos)

(Se retira la directiva de matancilla, se continúa con puntos varios de los señores Concejales).

Concejala Huerta 1.- me gustaría saber si ya tomo alguna decisión con respecto a Minerales Industriales.

Señor Alcalde la tome el viernes y tengo que notificar a la empresa y si el día primero de enero no han hecho nada el día dos clausuramos y nos vamos a tribunales.

Concejala Huerta 2.- junto con la correspondencia nos llego una invitación al desfile Y quería saber si ¿podemos ir acompañados? Antiguamente se podía hacer.

Señor Alcalde yo soy de la idea de que vayan acompañados pero con el marido o pareja no con amigos y que nos confirmen porque tenemos que ver el tema de las sillas

Concejala Huerta 3.- me da lata que cuando uno hace una solicitud en el concejo sea de alguna junta de vecinos o de quien sea que quede en el olvido.

Señor Alcalde a lo mejor yo me exprese mal no se qué ha pasado y hay que hacerle seguimiento. Lo que vamos a hacer es que cada solicitud que se oficie le vamos a enviar copia a los concejales.

Concejala Huerta a lo mejor en ese mismo memo se podría decir que se le dé respuesta a la secretaria municipal de que se hizo.

Señor Alcalde toda información que nos envían se la hacemos llegar a ustedes.

Concejala Valeria 1.- quiero que la denuncia en contra de Minerales Industriales se haga ya, no quiero esperar hasta enero porque la irregularidad la están cometiendo hace mucho tiempo y en cuanto a la seguridad de los trabajadores no han hecho absolutamente nada, tampoco se han llevado a cabo las medidas de mitigación de la contaminación **2.-** en cuanto al tema de las luminarias ¿ya llegó camión para reparar?

Señor Alcalde tenemos que volver a levantar un convenio de suministro porque el que se hizo ya se gastaron los dineros y esperamos que esta semana se hagan las reparaciones en los sectores que están más atrasados.

Concejala Valeria 3.- ¿Qué pasa con las luminarias fotovoltaicas que están en la plaza de camino Alcones? Que a veces no prenden a veces lo hace solo una.

Señor Alcalde en la plaza se les movió la placa porque no les llegaba el sol y allá vamos a tener que hacer lo mismo.

Concejala Valeria 4.- sería bueno que la cuadrilla limpiara esa plaza activa **5.-** supongo que se va a tomar el resguardo de pintar los lomos de toro nuevamente.

Señor Alcalde ya se empezó a pintar el bandejon central y estamos esperando que llegue la pintura blanca para los lomos de toro y pedí que se hiciera de noche porque en el día hay mucho flujo vehicular y estamos dejando para última hora el arreglo del badén por si llueve.

Concejala Valeria 6.- ya llegaron las invitaciones para el congreso de La Serena y ojala veamos, también les comento que sería importante asistir al Congreso el día lunes, por que se logro poner en tabla el rol de los concejales y se vota ese día.

Señor Alcalde véanlo después del concejo para ver el tema del presupuesto.

Concejala Labbé 1.- acotar en cuanto a los lomos de toro, que el fin de semana en el lomo de toro frente al liceo a lo menos siete vehículos dieron el tremendo salto y creo que es prioridad repintarlos y frente a la consulta dental del concejal hay un letrero que no se ve por el árbol **2.-** ¿Qué paso con los nuevos antecedentes que llegaron respecto al profesor Robinson?

Señor alcalde hay una investigación sumaria voy a averiguar a cargo de quien está.

Concejala Labbé 3.- pensando en que la gente anda hasta más tarde estos días me he encontrado con las luces de los juegos infantiles apagado.

Señor Alcalde ese sistema se quemó definitivamente y no se sabe donde fue el corte así que hay que implementar un sistema provisorio con algún foco.

Concejala Labbé 4.- con respecto a la cultura y lo que se habló aquí me parece importante el tema del diagnóstico y yo siendo encargado de la comisión de fomento no tengo claro cuáles son los objetivos de la oficina de fomento productivo que funciona en la municipalidad y me gustaría que las personas que trabajan ahí levanten un diagnóstico comunal de lo que está pasando con el fomento productivo de la comuna.

Señor Alcalde hoy día lo tenemos enfocado al tema agrícola

Concejala Labbé porque cuando llega el fosis o Sercotec, hacen entrega de beneficios todo el mundo critica que no hay seguimiento y se puede complementar con la Omil **5.-** hay un tema social de dos niños que tienen capacidades diferentes a las de nosotros y van a la telefón una o dos veces por semana y a uno le parte el corazón cuando la familia anda buscando recursos para trasladarlos a Santiago

Señor Alcalde a ellos se les está apoyando y por ABC motivo la última vez no se le pudo llevar pero ya esta agendado el próximo viaje. En este momento contamos con tres vehículos porque la camioneta verde en dos o tres ocasiones ha quedado votada y yo he pasado mi camioneta para casos puntuales además estamos con los permisos de circulación y tendríamos que dejar de hacer cosas municipales para trasladar a la gente. Yo quiero proponer que en el presupuesto año 2014 dejemos para la compra de vehículo y poder rematar tres vehículos y compremos tres vehículos pero petroleros.

Concejala Labbé 6.- me han comentado que han visto funcionarios que no son choferes manejando los vehículos municipales y ¿están con pólizas esas personas?

Señor Alcalde hoy día las únicas personas que pueden ver manejando que no son choferes es Pablo Vial y Don Ramón Donoso, están ambos con póliza porque educación está con problemas de chofer y vimos la solución de resolverlo de esa manera, espero que a lo que jubilen dos profesores ver la posibilidad de contratar un chofer para educación.

Concejala Labbé 7.- me planteaban empresarios de la comuna que aun tiene pagos pendientes de trabajos que ya fueron recepcionados ¿Qué ha pasado con eso?

Señor Alcalde en el caso de la empresa El Rosario ayer nos llegaron los fondos por un valor de \$34.000.000 millones, en el caso de don Jorge Silva transporte aun no nos hace la transferencia de los veinticinco millones y fracción.

Concejala Mori 1.- una buena noticia es que el Fagem fue aprobado.

Señor Alcalde se demora quince días en hacer el traspaso así que a final de mes podría irse el señor Curriñir y el señor Prieto

Concejal Mori 2.- En el caso del transporte escolar de Matancilla yo me comprometí a ver el tema con el Daem porque esos niños en estos momentos están viajando con el director de la escuela.

Señor Alcalde tenemos que ver paso a paso la situación.

Concejal Mori 3.- con respecto a la visita del director de obras a Quelentaro esta se hizo el lunes porque esos árboles a los que se le corto la raíz representan un peligro latente, así que va a oficiar a quien corresponda para retirar definitivamente esos árboles **4.-** hay sectores en los que se están vendiendo parcelas de agrado y se supone que los compradores tiene el dinero suficiente para pagar los terrenos y la adquisición de servicios así que hay que ver el tema del agua y priorizar a la gente que vive en el sector y no a la gente que viene esporádicamente.

Señor Alcalde así y creo que la entrega de agua también tiene que tener un aspecto social.

Concejal Mori 5.- es bueno que se le haga un seguimiento a nuestras solicitudes en especial al tema de caminos **6.-** siento mucha pena por las interpretaciones que se le están dando a nivel nacional por cumplirse 40 años del golpe de estado y quiero pedirle como militante de Renovación Nacional que nosotros como comuna no perdamos el norte y mantengamos esta unidad que tenemos.

Concejal Cáceres 1.- yo creo que hay que evaluar varios diagnósticos de las comisiones que hemos hecho porque estamos un poco dispersos y creo que en puntos varios buscamos cosas para plantearlas y no hemos cerrado temas y es importante que nosotros le hagamos seguimiento porque son peticiones que nos hacen los vecinos y no se les da respuesta. Creo que en cada oficina deberíamos hacer una carta Gantt y decidir en que enfocarnos. Se han planteado montones de temas que no se han cerrado y deberíamos tener una respuesta formal a ello para que no se vuelvan a plantear. Creo que es importante que los vecinos hagan una carta de peticiones porque si nos estamos dispersando no vamos a abarcar todo.

Señor Alcalde hay cosas que se salen de las manos de uno como en el caso de los caminos.

Concejal Cáceres yo no es que esté en desacuerdo que la gente venga al concejo pero creo que deberían venir con las peticiones un poco más claras.

Señor Alcalde el tema de la estación médico rural es súper complicado y después van a cuestionar que no hay paramédico todos los días.

Concejal Cáceres lo importante que se les dé una respuesta porque o si no van a estar preguntando todo el tiempo y que se ordenen en lo que es urgente y no tan urgente **2.-** lo otro los que tenemos computador podríamos traerlo porque yo acumulo y acumulo documentos.

Concejala Huerta yo creo que no es por un tema de acumulación creo que va mas por el reciclaje.

Concejal Labbé necesitamos ordenarnos como comuna y como localidad, yo se que los funcionarios municipales siempre tienen hartas tareas y el tiempo es corto pero para evitar eso, que el encargado de Organizaciones comunitarias se junte con las juntas de vecinos y se resuelvan las situaciones pero a veces uno se ve en la necesidad de plantearlo en el concejo, lo mismo que pasa con las luminarias y la gente le llama a uno para decir no pasa nada con el poste.

Concejal Valeria 7.- detrás de la fábrica hicieron un tremendo forado y lo llenaron con agua y esta súper peligroso porque transitan muchos niños por ese camino incluso el otro día tuvieron que rescatar un perro que se había caído

Concejala Huerta el otro día estuve en paso del soldado y la posta está muy descuidada

Señor Alcalde Hace entrega de una copia de la auditoria. Ya se levantaron las licitaciones de la cancha de pasto sintético y de la calle san Antonio y va a colapsar un poco el tránsito peatonal y vamos a iniciar las obras después del 18. Les comunico a demás, que las ramada oficial del 18 lo va a hacer el municipio en la plazoleta y el bar se va a tomar igual que para el carnaval, los ingresos se van a ocupar para pagar en parte los gastos de la orquesta que van a estar los tres días, la entrada será liberada.

Concejal Mori ¿los funcionarios trabajan por compensación de tiempo o eso va para bienestar como se ha hecho en otras ocasiones?

Señor Alcalde va en directo beneficio del municipio a los que se pueda se les va a pagar horas extra y a los que no se les va a compensar en tiempo.

Concejala Huerta había una inquietud por parte de los vecinos de Quelentaro porque habían dos solicitudes de fonda allá ¿usted ya tomo la decisión si queda el club deportivo o el comité de adelanto con la fonda?

Señor Alcalde la primera persona que hablo conmigo es la que se adjudica y ese es el club deportivo.

Concejal Valeria me alegra mucho que la fonda se haga acá porque una vez que hizo en la plazoleta llevo mucho adulto mayor.

Señor Alcalde se nos cae el tema de la ZOIT por Litueche porque no era la etapa para agregar observaciones, solo debíamos aprobar si estábamos de acuerdo con la zona de interés turístico. Solicito aprobación para una moción de orden para que tratemos el tema ahora.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Ausente
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

"se aprueba la moción de orden para tratar el tema de la ZOIT".

Señor Alcalde la idea es que dejemos todo igual y que decidamos si estamos de acuerdo con la zona que nos plantearon ellos sí o no. (se incorpora Don Andrés Pérez Secplac)

Señor Andrés Pérez tenemos que aprobar la solicitud de declaración de ZOIT y una vez que aprueben esta solicitud después viene un trabajo que es el plan de acción y es ahí donde nosotros tenemos que amarrar que una parte del lago sea abierto a la comunidad y hay que ver la forma porque tampoco podemos intervenir dentro de un privado.

Señor Alcalde entonces llamo a votación la aprobación de la solicitud de declaración de zona de interés turístico (ZOIT).

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Ausente
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N° 85/2013

"Por unanimidad de los Concejales presente en la sala se Aprueba la Solicitud de la Declaración de Interés Turístico (ZOIT)".

Señor Alcalde en el nombre Dios se cierra la sesión

Se cierra la sesión a las 12.20hrs.

María Soledad Olmedo Pizarro
Secretaria Municipal
Ministro de Fe